会議の名称	開催月日・令和5年3月24日 広報広聴委員会 開会時間・ <del>午前</del> ・午後0時12分 閉会時間・ <del>午前</del> ・午後0時29分
出 席 者	川柳 雅裕     原     一郎     柴田 喜朗     安井 智子       堀     隆和     山田 紘治
欠 席 者	
オブザーバー	議長 南谷 佳寛 副議長 後藤 國弘
傍聴者	
説明のために出席した者	堀議会事務局長 藤井議会総務課長 大下議会総務課課長補佐 中村同課主任
協議事項	○ 議会だよりについて ○ その他

## 【開会=午後0時12分】

## 川柳委員長

広報広聴委員会を開催いたします。

本日は市議会だよりについてを議題といたします。令和5年5月1日発行の3月定例会に係る市議会だより掲載記事のうち、皆さんにお願いしておりましたピックアップ、前回の協議で皆さんにお願いしておりましたが、一連の審議と審査が終わりましたので、候補となりえるものを2つか3つ挙げたいと思います。順次ご意見をお願いいたします。

議長から一つご意見があったんですよね、今回取り上げていただきたいというのが、議会改革の決定事項を表にしたらという、これはピックアップとは違いますよね。議会改革で決まったものの一覧を掲載したらどうかということは議長からいただいていますが、それ以外に今回の議題に上がったものから2つか3つ、議決事項を説明するということで。

### 柴田委員

たまに路線を変えて、市道路線のことを載せたらと思います。結構今回変わってきたので、市道路線の変更なり廃止が結構あるので、たまにはいいのかなと思いました。

#### 原委員

企業の立地で、本社機能の移転の促進の条例が出ているので、これもいいかなと思ったり、グリーントランスフォーメーション、公共施設の太陽光の補正の方も、こういうふうに事業が進んでいるという状況なんかもピックアップに載せるといいかなと思いました。

## 安井委員

先ほど言われたみたいに、議会改革で2年に変わるとか、そういうことがいいかなと思うし、今日もですけど、皆さん旧庁舎をどうするのというところで、結果が出たけどどうするのというようなところの疑問を聞かれるので、その辺のものも載せていただけるといいのかなと思いました。

#### 川柳委員長

柴田委員からは市道路線を珍しくやってみたらどうかという話と、原委員からは本社機能の立地とか太陽光パネルの補正、安井委員からは議会改革の改正点と旧庁舎をどうするかというようなことをピックアップしたらどうかということで。

### 山田委員

今思い出したんだけど、皆さんの意見を聞いておると、内部 のことのピックアップではなしに、例えば全国のどこでもいい のでいいこと、ここはこういうことをやっている、こういうふ うに羽島もやったらどうかというような、外部の意見を、ピックアップ記事ということであればそういう楽しい、例えば温泉でもいいじゃないですか、何でもいいんですが、とにかくそういう、コロナが無くなれば先進地の行政視察をやるわけですから、そういう先進地でこういうことがあるからこういうことを羽島でやったらどうか、そういう前向きな考え方をしたらどうかなと私は思いますが。

川柳委員長

改めてピックアップの記事の内容に戻りますけれど、これは 議会の議案の中からピックアップするものと私は思っていま したけど、事務局の見解をお願いします。

議会総務課長

現在の議会だよりに掲載しているピックアップは議案の中からの掲載となっております。

川柳委員長

その中で新たにというお話しだったと思いますが。

山田委員

そういうこととなると、議会が行われている中でのピックアップというのは、この前の私の懲罰の話、こういうのがピックアップになってくる、議会の中ということなら、そういうことをピックアップというのかわからないけど、議会の中にこだわるのではなしに、外へ向かうようなピックアップにした方がいいと思います。

川柳委員長

私の見解では、例えば議第1号から議第20何号まで今回あったんですけど、その中から抜粋したのがピックアップで、それ以外に特集とか企画とか特別やらないといけないというのはピックアップ以外で紙面にレイアウトというか、考えていきたいと思っていますので、ご意見は尊重させていただきますので、ありがとうございます。

堀委員

印象に残ったというと、議会改革、それの2年というところです。まだそれについては決定していないわけでしょう、だから今回の5月発行のそれには載せるわけにはいかないと思います。だから、議案の中で今の本社機能とか、そういうものについて具体的にはどのようにこの議案が出されてきたかと、例えば看護大とバローの間、そこら辺りの開発というか、そんなところが前から言われているわけですが、市民にとっては一向に進んでいないというところで議案と絡めて市民に紹介するということがいいかなと、そんなことを思っております。以上です。

# 川柳委員長

ありがとうございます。例えば条例改正はこういうピックア ップにはあまり馴染まないと思っているんですけど、他には例 えば羽島市にUターン、Iターンしたときに10万円という、 これは市長も力入れているものですよね、目玉施策のように思 うので、これは外せないかなと私は思うんですけど、10万円 で本当に来るかどうか質問もいたしましたけど、振り返ってみ ると。目玉施策というと、もう一回議案書を思い返してみると、 ピックアップにふさわしいものが出てくるかもしれませんの で、また後で、議案書がお手元にあれば見直してもらってご意 見いただけるといいんですが、進めながら、記憶を戻しながら やっていきましょう。あと、柴田委員の言われた道路の市道認 定は私も委員会で質問させていただいた中では、区画整理事業 の中での変わった道路、市道の変更、廃止だったと思うので、 ちょっと特殊な事情があって、もう少し市民に共有した方がい いと思うときにやったらいいかなと委員長の私は思うんです けど、というわけです。

#### 安井委員

一つ市民の方に見てほしいなと思うのは、出産費用が8万円プラスされるというので、国の方からそういうのが出ましたので、子育て支援の時にそういったのも役立つかなというところがあります。あと、コロナワクチンなんですけど、ちょっと情報が変わるということをお聞きしまして、5回目打ってない方に2回くらいはお知らせするけど、そのあと9月以降に打つ案内をすると聞いたので、ちょっと資料ないのではっきり言えないんですけど、そういうところも伝えるところにしたらどうかなと思います。ただ、議会に対して出ていない要綱なのかなというところがあるので、参考に。

#### 山田委員

今話をずっと聞いていると、要するに議会は市長提案なんですね、それについて議論するわけですから。そうすると、広報はしまに、おそらくいいネタは必ず載せますよ。それで議会の方は3カ月に1回なんですよね、お知らせというのが、そうなってくると、けっこうだぶる面、広報はしまと同じことを知らせることになるので、よほど特殊な議案が提案されて、こういうふうで議決しましたとか、そういうふうにしっかりしたところに載せるならまだいいんですけど、と私は思うんです。どうもだぶるような気がするんです。

#### 安井委員

山田委員の話を聞かせてもらって、そうだなと思いました。 議場でのというのであれば、今日賛否を採ったものとか、発議 に対してこんなんだったとか、そういったものを載せていただいたらいいのかなと考えが変わりました。

#### 川柳委員長

確かに3カ月に1回の議会だよりと毎月の広報では速報性が違うと思うし、内容も政府決定のものは羽島にも反映されるものなので、議会だよりというより市の広報の方で告知というかお知らせさせてもらいたいというふうに思います。ちょっと思ったよりまとまっていないので、ある程度選挙も近いので、ある程度ピックアップについてはこれだというのを考えてきますので、そこからどうしてもだめな場合は次回、これはまずいだろうというふうに言ってもらって、2、3挙げてきますので、ご一任でよろしいでしょうか。

# (異議なし)

## 川柳委員長

それで進めさせていただきます。表紙の写真についても前回 の協議で皆さんにお願いをしておりましたが、候補となりえる 風景や行事でいいのがあるという情報がありましたら撮るの ですが、実は昨日、去年の春に撮った桜があまりにきれいだっ たので、美濃路街道に雨が降り始める前に行ってきました。ど んどんカラフルタウンの方へ行ったら羊がいるんですね、羽島 市に。羊がおるとびっくりしましたけど、羊を撮るつもりはご ざいませんけど、いい花がいっぱい、この週末あたりに咲きそ うなので、私もいっぱい撮ってきますけど、皆さんの中でもし いいものがありましたらご意見ください。私は今桜を狙ってい ますけど、美濃路街道は昨日見てきたけど、今度南の方の、今 週末イベントがあるのかな、サブセンターの方で、それを狙っ て見てこようと思いますので、ご一任いただくとは申しません けれど、皆さんの中からもこんな写真が撮れましたよというの がありましたら、ぜひご紹介ください。特にご了承いただいた お子さんたちが楽しんでいるような姿があればほのぼのとし た紙面ができるのではないかと私は思っています。これに関し ては撮れるまで保留ということでよろしいですか。それで、表 紙の写真の決定は14日では遅いですよね、14日に選んでも 大丈夫ですか。見本できてからでも大丈夫ですね。それでは表 紙の写真についてはそういたします。

議長何かありますか。

## (発言なし)

## 川柳委員長

議長さんからお話しいただいたのは議会改革の結果、今日、

野口議員が報告なさった内容ですよね。それをまとめて簡潔に報告したらどうかという、議会改革の決定事項というか、審議事項を記事の中に加えるというようなことを議長からご提案いただきました。これに関しても反映していくという方向で進めてまいります。

それでは、4月の広報広聴委員会の日程ですけど、前回の委員会で4月14日、皆さんお忙しいと思いますが、ご参集ください。そして、選挙が始まった次の次の日、4月18日10時からこの部屋で行いますので、皆さん本当に忙しいと思いますけど、できる限りご参集いただければと思います。

以上を持ちまして、今日の広報広聴委員会を終了いたします。ありがとうございました。

【閉会=午後0時29分】